Ocupación:

35,47%

Sección: CONTRAPORTADA Frecuencia: SEMANAL



Pág: 32



\$1.600.000

Vpe portada:

## Presupuesto regional será de \$93 mil millones en 2025

La Dirección de Presupuesto entregó los detalles del ejercicio presupuestario 2025, en el cual por primera vez los 16 gobiernos regionales cuentan con una glosa diferenciada.

La Región de Magallanes dispondrá de \$93 mil 180 millones. Esta cifra no contempla los recursos que se apalancarán a través de la Política de Zonas Extremas, que, a nivel regional, inyectará cerca de \$3 billones, ni los obtenidos con el Fondo de Desarrollo de Magallanes.

El aporte fiscal será de \$48 mil 463 millones, mientras que las transferencias de gasto de capital asciende a \$43 mil millones. En este apartado se encuentran \$45 millones entregados por la subsecretaría de Bienes Nacionales; \$218 millones obtenidos por patentes mineras; \$11 mil millones provenientes del Fondo de Desarrollo de Magallanes; \$2 mil 668 millones percibidos por concepto de Ley de Casinos; \$230 millones por pago de código de aguas y \$651 millones ingresarán a las arcas regionales por patentes acuícolas.

Para el Fondo de Inversión y Reconversión Regional, se destimarán \$1 mil 18 millones;\$15 mil millones ingresarán al Fondo de Apoyo al Transporte Público y la Conectividad Regional, más conocida como fondos Espejos, constituye con el 18,9%; por el proyecto de modernización tributaria se inyectarán \$2 mil 443 millones y para el Fondo de Producción y Desarrollo habrán \$10 mil 161 millones.

## Gastos

Los \$93 mil millones se gastarán de la siguiente manera: \$8 mil millones se destinarán para financiar los gastos del mil 741 millones se destinarán a inversión regional

125 funcionarios contempla la plantilla 2025 del Gore Magallanes

Gore. Con estos recursos se financian servicios básicos, la dotación de funcionarios, los viáticos y remuneraciones de los 14 consejeros regionales, entre otras cosas. Según la partida presupuestaria, en el Gore Magallanes trabajan 15 funcionarios de planta, 109 contratas y uno bajo la modalidad de código del trabajo.

Este año la administración Flies gastó \$7 mil 943 millones en el ítem señalado anteriormente. Esto es un 2% menos de lo proyectado para 2025, en dinero significa un poco más de \$155 millones.

En inversión regional se gastará \$73 mil 741 millones. A estos se suman los recursos del Fondema, con los que se alcanzan los \$85 mil millones. En 2024, esta glosa tuvo un presupuesto de \$67 mil 920 millones destinados a inversión regional.

Al ser comparado con el ejercicio presupuestario 2024, la inversión crecerá en un 5,5%, sobre el presupuesto inicial, lo que en dinero son más de \$3 mil 821 millones. A nivel nacional el promedio de este aumento es de 7,5%.